

été fournie par L. Villard et Tournier. Elle pèse cent nonante cinq kilos (archives paroissiales, état de la paroisse p29).

Elle a coûté avec le transport 357 Francs payés grâce à une souscription assurée par 304 familles sans compter les dons anonymes. Une fois la statue payée, il restait 206 Francs affectés en 1890 à la troisième campagne de peinture de la nef de l'église réalisée par Marc Soldati.

Les dons varient de  
0.10 franc à 1 franc (229 personnes),  
de 2 à 3 francs (49 personnes),  
5 francs (29 personnes),  
10 francs (6 personnes)  
et 20 francs (1 personne).

Ainsi c'est toute la communauté de Viuz qui, portée par l'élan de la mission, a cotisé pour payer la statue de la place.

La mise en place de la statue a "engringé", mécontenté la femme de Claude Louis Gavard née Marie Duchosal que l'on voit devant son magasin sur la carte postale ci-jointe. Elle n'était pas contente car Notre Dame de Lourdes lui tournait le dos. Ce à quoi le curé a répondu que c'est avec les gens dont elle était proche, que ça n'avait pas d'importance. Des petits plaisantins ont fait également tourner la statue dans les années 1980 pour lui faire regarder la terrasse animée de l'Hôtel de France mais elle fut très vite retournée pour regarder l'église.

Le bassin, sur lequel elle se trouve, mérite de bénéficier de la même recherche, recherche qui pourrait faire l'objet d'un prochain article. En effet il n'existait pas sur la carte sarde en 1732. Et il existe sur un plan de 1858 proposant une rectification du bourg après son incendie. Des notes des archives paroissiales, il ressort que c'est grâce à la fondation du curé Terrier par son testament en 1712 que les fontaines publiques ont été établies. Le curé de Viuz gardant un droit privilégié sur celle installée sous l'escalier sud de l'église. Il serait utile de clarifier tout ce travail de mise à disposition de l'eau potable aussi bien au bourg de Viuz que dans les hameaux.

La date de 1883 n'a pas été choisie au hasard pour ériger cette statue. En effet les apparitions de la Vierge à Lourdes date de 1858. La statue a donc été placée sur le bassin de Viuz pour le 25ème anniversaire des apparitions.

Ainsi Viuz-en-Sallaz honore la Vierge Marie et rappelle l'évènement de Lourdes par cette statue.

Bien rares sont les places publiques qui sont ainsi ornées, que ce soit dans les alentours, ou même dans toute la France.

En 2008, c'est le 150ème anniversaire des apparitions de Lourdes. Une exposition dans la salle Notre Dame sous la cure marque cet évènement. Ainsi la statue de Notre Dame de Lourdes se dresse sur la place depuis 125 ans.

**Ad multos annos**

**Jean-François Novel**

